

Information für den Meldepflichtigen

1. Eine **Anmeldung** ist innerhalb von drei Tagen ab Beziehen der Unterkunft, **eine Abmeldung innerhalb von drei Tagen vor oder nach Aufgabe** der Unterkunft vorzunehmen.
2. Bei der Anmeldung benötigen Sie folgende Dokumente:
 - Öffentliche Urkunden, aus denen Familien- oder Nach- und Vornamen, Familiennamen vor der ersten Eheschließung, Geburtsdatum, Geburtsort und Staatsangehörigkeit des Unterkunftnehmers hervorgehen, z. B. Reisepass und Geburtskunde;
 - Unterkunftnehmer, die nicht die österreichische Staatsbürgerschaft besitzen (**Fremde**): Reisedokument (z. B. Reisepass);
 - wenn an der bisherigen Unterkunft aus dem Hauptwohnsitz ein „weiterer Wohnsitz“ wird, ist vor oder gleichzeitig mit Anmeldung des neuen Hauptwohnsitzes eine Ummeldung des bisherigen Hauptwohnsitzes erforderlich.
3. Für den Inhalt des Meldezettels ist, unabhängig davon, wer den Meldezettel ausfüllt, immer der Meldepflichtige verantwortlich. Kontrollieren Sie daher bitte den Meldezettel auf Vollständigkeit und Richtigkeit der Eintragungen, auch dann, wenn er von der Behörde ausgefertigt wird.
4. Ihr Hauptwohnsitz ist an jener Unterkunft begründet, an der Sie sich in der Absicht niedergelassen haben, diese zum Mittelpunkt Ihrer Lebensbeziehungen zu machen; trifft diese sachliche Voraussetzung auf mehrere Wohnsitze zu, so haben Sie jenen als Hauptwohnsitz zu bezeichnen, zu dem Sie das überwiegende Naheverhältnis haben. Für den „Mittelpunkt der Lebensbeziehung“ sind vor allem folgende Bestimmungskriterien maßgeblich: Aufenthaltsdauer, Lage des Arbeitsplatzes oder der Ausbildungsstätte, Ausgangspunkt des Weges zum Arbeitsplatz oder zur Ausbildungsstätte, Wohnsitz der übrigen, insbesondere der minderjährigen Familienangehörigen und der Ort, an dem sie ihrer Erwerbstätigkeit nachgehen, ausgebildet werden oder die Schule oder den Kindergarten besuchen, Funktionen in öffentlichen und privaten Körperschaften. Der Hauptwohnsitz ist für die Eintragung in die „Wählerevidenz“ sowie für verschiedene andere Rechtsbereiche (z. B. Kfz-Zulassung, waffenrechtliche Urkunden, Sozialhilfe) maßgeblich.
5. Bedenken Sie bitte, dass eine Änderung des Haupt Wohnsitzes oder eines weiteren Wohnsitzes auch noch weitere Mitteilungspflichten (z. B. Kfz-Zulassung) begründen kann.

Weitere Informationen finden Sie unter: www.wien.gv.at/verwaltung/meldeservice/

m@mba06.wien.gv.at

Information for the person obliged to register

1. You must register within three days of moving into the accommodation, and deregister within three days before or after giving up the accommodation.
2. You will need the following documents when registering:
 - Public documents showing family or surname and first name, surname before first marriage, date of birth, place of birth and nationality of the accommodation user, e.g. passport and birth certificate;
 - Accommodation recipients who do not have Austrian citizenship (foreigners): travel document (e.g. passport);
 - if the main residence becomes an "additional residence" at the previous accommodation, a re-registration of the previous main residence is required before or at the same time as the registration of the new main residence.
3. The person obliged to register is always responsible for the content of the registration form, regardless of who fills it out. Therefore, please check the registration form for completeness and correctness of the entries, even if it is issued by the authority.
4. Your main residence is established at the accommodation where you have settled with the intention of making this the centre of your life relations; if this factual requirement applies to several residences, you must designate as your main residence the one to which you have the predominant close relationship. The following criteria are decisive for the "centre of the life relationship": duration of stay, location of the workplace or the training centre, starting point of the way to the workplace or to the training centre, residence of the other family members, in particular of the underage family members and the main place of residence is the place of employment, education, school or kindergarten attendance, functions in public and private bodies. The main place of residence is decisive for registration in the "electoral register" as well as for various other legal areas (e.g. motor vehicle registration, documents under weapons law, social welfare).
5. Please bear in mind that a change of the main place of residence or another place of residence may also give rise to further notification obligations (e.g. vehicle registration).

You can find more information here: www.wien.gv.at/verwaltung/meldeservice/

m@mba06.wien.gv.at